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Consiglio Federale  

 

Palermo 23 ottobre 2021 

 

Presenti: 

Antonelli Lorenzo, Consalvi Marta, Frigieri Fabrizio, Goi Veronika, Maggi Luigi, Martorelli 

Angelo, Merendino Riccardo, Rivello Roberto, Torselli Giampaolo, Trifoglio Giovanni. 

 

Assenti giustificati per motivi di lavoro o salute: Caposciutti Maurizio, Cappuccilli Angelo, 

Capuano Francesca, Medici Mario. 

 

E’ presente il Presidente CAF Francesco De Sio 

 

Verbalizzante: Mauro Fiori. 

 

Oggi 23 ottobre 2021 alle ore 09.30 è convocato presso la sala Petrucci di Palazzo Ziino sito in 

Palermo - Via Dante Alighieri n. 53, il Consiglio Federale della Federazione Scacchistica Italiana 

per discutere e deliberare sul seguente ordine del giorno: 

 

1. Approvazione verbale CF 7 settembre 2021 

2. Ratifica provvedimenti Presidente 

a. Aggiornamento del PROTOCOLLO DI INDIRIZZO PER IL CONTRASTO E IL 

CONTENIMENTO DEI RISCHI DA CONTAGIO DEL VIRUS COVID-19; 

b. D.L. 21 settembre 2021 n. 127 – obbligo dal 15 ottobre 2021 per i datori di lavoro 

di verificare il possesso e la validità del green pass ai fini dell’accesso ai luoghi in 

cui si svolge l’attività lavorativa delega alla Sig.ra Ambivero Elisabetta di effettuare 

il controllo all’ingresso; 

3. Comunicazioni del Presidente 

4. Seconda tranche contributi Comitati Regionali 

5. Richiesta di offerte per rifacimento dei siti federali 

6. Normativa Affiliazione e Tesseramento 2022 – parametri generali 

7. Selezione offerte lavori di manutenzione sede di Milano 

8. Assemblea dei Presidenti di Comitato Regionale 2021 

9. Conferenza degli Atleti 2021 

10. Formazione dirigenti 2021 

11. Galà degli Scacchi 2021 

12. Bando manifestazioni 2022 

13. CIA-CIF-CIU20 2021 – wild card 

14. Premio per titoli GM a Sonis e Lodici 

15. Commissione Cultura 

16. Regolamenti 

17. Corsi istruttori e scuole di scacchi 

18. Promozione arbitri 

19. Comitati regionali 

20. Varie ed eventuali 

 

Il Presidente Maggi presiede la riunione. Constatata la presenza del numero legale, egli apre la 

riunione alle ore 9.55;  

Il Presidente ringrazia il Sindaco di Palermo Leoluca Orlando per aver messo a disposizione la 

prestigiosa sede.  
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Per il punto 1 di cui all’odg, il CF approva il verbale della riunione di Consiglio Federale del 7 

settembre 2021 all’unanimità. (delibera n. 93/2021) 

 

Per il punto 2 di cui all’odg, il CF ratifica i seguenti provvedimenti assunti d’urgenza dal 

Presidente: 

a. PROTOCOLLO DI INDIRIZZO PER IL CONTRASTO E IL CONTENIMENTO DEI 

RISCHI DA CONTAGIO DEL VIRUS COVID-19. Il CF approva a maggioranza con un 

astenuto e un voto contrario. (delibera n. 94/2021) 
 

Alle ore 10.00 giunge il consigliere Merendino. 

 

b. D.L. 21 settembre 2021 n. 127 – obbligo dal 15 ottobre 2021 per i datori di lavoro di 

verificare il possesso e la validità del green pass ai fini dell’accesso ai luoghi in cui si svolge 

l’attività lavorativa delega alla Sig.ra Ambivero Elisabetta di effettuare il controllo 

all’ingresso; Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 95/2021) 

 

Per il punto 3 di cui all’odg, il Presidente  

- Rende noto di aver ricevuto alcune richieste di variazione e integrazione del 

PROTOCOLLO DI INDIRIZZO PER IL CONTRASTO E IL CONTENIMENTO DEI 

RISCHI DA CONTAGIO DEL VIRUS COVID-19 atti a specificare meglio i soggetti 

deputati alla verifica del Green-pass durante le manifestazioni. Il CF approva a maggioranza 

con un astenuto. (delibera n. 96/2021) 

- E’ stato approvato da Sport e Salute un finanziamento relativo al progetto la Tech-

digitalizzazione presentato congiuntamente da FEDERKOMBAT, FID, FIPT, FSI, FICSF, 

FISB, FIRAFT per un totale di 90.000 €. 

- E’ stato approvato da Sport e Salute un finanziamento per il piano di formazione per un 

totale di € 11.900, richiesto per formazioni in seno alla Scuola dello Sport del CONI.  

- Il 13 novembre parteciperà all’Assemblea ECU che si terrà in Slovenia; congiuntamente con 

altri 9 presidenti di federazione si discuterà inoltre della costituzione della Mitropa Chess 

Association; viene fornito il regolamento a cui il CF si dichiara favorevole all’unanimità 

(delibera n. 97/2021) 

- Il 12/10/2021 ha partecipato, su invito, alla cerimonia di consegna dei Collari d’Oro 2020 

svoltasi a Milano cui è seguito un breve incontro tra presidenti di DSA. 

- Il CIG U18 di Salsomaggiore ha ottenuto molto apprezzamento per la modalità con cui è 

stato organizzato. L’ammontare dei costi è stato all’incirca pari a quello sviluppato nel 

business plan approvato, grazie anche a tutti i materiali e attrezzature per la sicurezza messi 

a disposizione dal Vicepresidente Antonelli; il CIG si è concluso con un sostanziale 

pareggio rispetto al business-plan. 

- A breve sarà pubblicato Scacchitalia (rivista registrata al Tribunale di Milano) nella sua 

nuova veste. 

 

Per il punto 4 di cui all’odg, il CF delibera una seconda tranche di contributi ai comitati regionali 

per un totale di € 20.000. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 98/2021) 

 

Per il punto 5 di cui all’odg, si propone di richiedere cinque offerte a società del settore, con 

esperienza soprattutto in ambito PA/Enti, per una valutazione tecnico economica finalizzata ad 

assegnare l’incarico del rifacimento del sito federale e dell’aggiornamento della piattaforma 

tecnologica sottostante. 

  

Nel frattempo, vista l’obsolescenza della piattaforma tecnologica su cui sono appoggiati i siti, il CF 

autorizza il Segretario generale, coadiuvato dal Sig. Maurizio Mascheroni, ad acquistare un nuovo 

server moderno e più performante presso la stessa società. Il CF dispone un compenso forfettario 
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complessivo per il sig. Mascheroni di € 500; autorizza inoltre il Segretario generale ad acquistare un 

nuovo dominio. Il costo, a progetto avviato, dovrebbe aggirarsi intorno alle € 100 mensili. Il CF 

approva all’unanimità. (delibera n. 99/2021) 

 

Per il punto 6 di cui all’odg, il CF prende in esame la normativa di affiliazione e tesseramento per il 

2022. 

I valori delle tessere per il 2022 saranno riportati ai valori stabiliti inizialmente per il 2020, con le 

seguenti variazioni: 

- introduzione della tessera E-Chess (che avrà un costo di 5 € e sarà rilasciata solo a chi non 

ha altro tipo di tessera da giocatore). Gli altri tesserati potranno richiedere l’abilitazione al 

gioco online senza ulteriore aggravio sulla tessera agonistica, ordinaria, ordinaria ridotta o 

junior; 

- la tessera di Istruttore Scolastico Divulgativo avrà un costo di € 10; 

- la quota stabilita per la tessera dirigenti è ridotta a zero euro. 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 100/2021) 

 

Per il punto 7 di cui all’odg, il CF esamina le tre offerte pervenute per i lavori di ristrutturazione 

della sede. L’offerta della Linea 84 di Fassi Christian risulta essere la più conveniente quotando i 

lavori a € 5.573,47 oltre l’IVA. Il CF approva anche uno stanziamento di € 1.200,00 oltre IVA per 

eventuali imprevisti. 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 101/2021) 

 

Il Consigliere Consalvi si allontana e non partecipa alla votazione. 

 

Il CF delibera un rimborso spese forfettario per un importo di € 600 per spese tecniche relative 

all’istruttoria digitale presso il comune di Milano, la direzione e il coordinamento dei lavori 

all’architetto Marta Consalvi. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 102/2021) 

 

Per il punto 8 di cui all’odg, il CF indice per il 5 dicembre 2021 la Conferenza dei Presidenti dei 

Comitati regionali che si svolgerà a Chianciano Terme, in occasione dei Campionati Italiani 

Assoluti. Il CF incarica il Consigliere Torselli di redigere l’ordine del giorno. Il CF approva 

all’unanimità. (delibera n. 103/2021) 

 

Per il punto 9 di cui all’odg, il CF indice per il 5 dicembre 2021 la Conferenza degli Atleti che si 

svolgerà a Chianciano Terme, in occasione dei Campionati Italiani Assoluti. Si incarica il 

Consigliere Caposciutti (coordinatore della Commissione Atleti) di redigere l’ordine del giorno. Il 

CF approva all’unanimità. (delibera n. 104/2021) 

 

Per il punto 10 di cui all’odg, il CF delibera l’organizzazione del corso di formazione dei Presidenti 

e Delegati Regionali per il giorno 4 dicembre 2021 a Chianciano Terme; il CF incarica il dott. Luigi 

De Bernardis (coordinatore della Commissione formazione) di organizzare la parte didattica. Il CF 

approva all’unanimità. (delibera n. 105/2021) 

 

Per il punto 11 di cui all’odg, il Presidente propone di istituire con cadenza annuale il “Galà degli 

scacchi”, evento di promozione scacchistica e dell’immagine federale, in cui saranno assegnate le 

Benemerenze a persone che si sono particolarmente distinte per il loro operato a favore degli 

scacchi. La prima edizione si svolgerà a Chianciano Terme il giorno 11 dicembre ed ingloberà 

anche la premiazione dei campionati. 

A tal proposito sarà presentato nell’apposito punto all’odg il Regolamento Benemerenze. 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 106/2021) 
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Per il punto 12 di cui all’odg, il CF delibera l’apertura del bando per l’organizzazione di CIS Master 

e CISF per l’anno 2022. 

 

Il termine per la presentazione delle proposte è: 

 

CIS 

CISF 

Campionato Italiano a Squadre Master 

Campionato Italiano a Squadre Femminile 

28.11.2021  

ore 12.00 

 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 107/2021) 

 

Per il punto 13 di cui all’odg, il Direttore Agonistico Frigieri propone le seguenti wild-card: 

- Campionato Italiano Assoluto: GM Sabino Brunello 

- Campionato Italiano Under 20: IM Edoardo Di Benedetto 

 

Per il Campionato Italiano Femminile occorre attendere l’uscita dei punteggi Elo del 1° novembre e 

quindi verrà deciso successivamente con decisione d’urgenza del Presidente. 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 108/2021) 

 

Per il punto 14 di cui all’odg, il Presidente propone un premio speciale per i titoli di Grande 

Maestro conseguiti da Francesco Sonis e da Lorenzo Lodici. Il CF si congratula con i giovani 

Grandi Maestri per il risultato ottenuto e assegna a ciascuno un premio di € 1.000.  

Il Presidente propone inoltre un premio straordinario al giovane IM Edoardo Di Benedetto un 

premio di € 500 per il conseguimento delle norme IM maturate nel 2021. 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 109/2021) 

 

Per il punto 15 di cui all’odg, poiché alla Commissione cultura e biblioteca viene affidato il compito 

di cui al regolamento Benemerenze, si propone di denominarla Commissione cultura e 

benemerenze. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 110/2021) 

 

Per il punto 16 di cui all’odg, il Presidente propone che i regolamenti vengano formattati in maniera 

standard; propone quindi i seguenti parametri: 

-  Times New Roman 12 

- prima pagina con il logo federale  

- tabella contenente la cronologia delle versioni precedenti con data e numero della delibera di 

approvazione da parte del Consiglio Federale. 

- Piè di pagina indicante il titolo del regolamento, la versione e il numero pagina 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 111/2021) 

 

Il Consigliere Merendino si allontana momentaneamente. 

 

Il Presidente CAF De Sio illustra le modifiche proposte dalla CAF delle Linee guida per Corsi, 

Esami e Promozioni. Dopo la rilettura il Presidente propone che a pag. 9, capitolo Istruttori e 

formatori per arbitri, al quarto capoverso, si possa togliere “presidenze di” e sostituire con 

“partecipazione in”, concludendo il periodo inserendo “garantendo adeguata presenza di genere”. 

La ragione è di allargare la platea dei possibili Formatori per arbitri (che a loro volta dovranno 

seguire un corso di metodologia didattica), garantendo anche una adeguata presenza femminile in 

linea con l’orientamento CONI e della stessa Federazione. 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 112/2021) 
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Regolamento benemerenze: nel programma di indirizzo per il quadriennio olimpico si è indicato 

una revisione dell’attuale sistema di premiazione, peraltro basata su riconoscimenti economici, 

scarsamente conciliabili con un sistema di valutazione basato sull’esame di curricula a volte 

contraddittori e difficilmente verificabili. Il Presidente propone quindi: 

- accentramento alla Commissione cultura e benemerenze l’esame delle proposte di 

benemerenze e l’esame dei curricula 

- la concessione della benemerenza una sola volta nell’arco della vita della persona a coloro 

che abbiano svolto con comportamento irreprensibile una encomiabile attività a favore degli 

scacchi 

- conferimento della benemerenza nel Galà degli scacchi 

In conseguenza, il Regolamento benemerenze sostituisce tutti i regolamenti riferiti a premi 

istruttori, società, arbitri e giornalisti.  

 

Il Consigliere Martorelli propone vengano inseriti tre “premio giovani” per dirigenti, istruttori e 

arbitri under 35. La proposta viene inviata alla Commissione Cultura e Benemerenze per l’eventuale 

aggiornamento in una futura versione.   

 

Il CF approva il regolamento così come presentato all’unanimità. (delibera n. 113/2021) 

 

In considerazione della prossimità della data del Galà degli scacchi 2021, in deroga al regolamento 

da approvare, il CF, sentita la commissione cultura e benemerenze, propone i seguenti nominativi: 

 

Istruttori: 

Borgo Giulio  

Ubezio Marco  

Rosino Antonio 

 

Dirigenti: 

Perrone Marcello 

Manzardo Bruno 

Lamonica Giuseppe 

 

Atleti: 

Godena Michele 

 

Arbitri: 

Renier Renzo 

 

Personalità: 

Capece Adolivio 

 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 114/2021) 

 

Il Consigliere Frigieri propone l’abolizione della delibera entrata in vigore con la normativa di 

affiliazione e tesseramento 2006 che dava la possibilità di disputare i Campionati Provinciali con la 

tessera ordinaria.  

Permanendo le normative CONI che ancora inibiscono l'attività federale ai possessori di TO, egli 

evidenzia inoltre che appena l'1% dei partecipanti ai Provinciali partecipa con la TO.  

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 115/2021) 
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Vista l’impossibilità di esaminare approfonditamente il Regolamento CIGU18 e l’attuativo 

CIGU18, il CF delibera di rinviare la sua approvazione ad eventuale decisione d’urgenza del 

Presidente. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 116/2021) 

 

Il CF ascolta il Vicepresidente Rivello che illustra le variazioni apportate al Regolamento Organico 

Federale (ROF) che sono stare richieste dal CONI nel dicembre 2020. Viene inoltre inserita 

nell’apposito articolo la Tessera E-Chess. 

Il CF approva all’unanimità e ne dispone la trasmissione al CONI per l’approvazione. (delibera n. 

117/2021) 

 

Per il punto 17 di cui all’odg, il CF esamina le richieste di riconoscimento delle Scuole di Scacchi 

pervenute: 

Circolo Scacchistico Lucchese ASD: 1°, 2° e 3° livello; Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 

118/2021) 

ASD Pesaro – 1°, 2° e 3° libello; Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 119/2021) 

Circolo Scacchistico Forlivese ASD: si attende il parere del Comitato ER e per questo viene rinviata 

a successivo CF.  

 

Il CF prende in esame la richiesta del Sig. Trasciatti di essere riconosciuto quale Tutor/Istruttore 

FSI. Si è in attesa del parere della Commissione preposta, quindi il CF rinvia la decisione a 

successiva riunione. 

 

Per il punto 18 di cui all’odg, sentito il Presidente CAF, il CF ratifica la nomina ad Arbitro 

Internazionale di Minei Giovanni. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 120/2021) 

 

Per il punto 19 di cui all’odg, il CF visto l’art. 35 comma 3 dello Statuto, delibera di delegare al 

posto di un Consigliere federale l’Avv. Domenico Zibellini, coordinatore dell’area centro a 

partecipare all’assemblea regionale straordinaria convocata dal Presidente CR Abruzzo Angelo 

Spada, in qualità di osservatore ai lavori assembleari. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 

121/2021) 

 

Per il punto 20 di cui all’odg, 

- Il Presidente propone di accettare la richiesta presentata dalla Federazione Italiana Scacchi e 

Pugilato, in base all’Art. 4 dello Statuto federale, di far parte della FSI in qualità di aderente; 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 122/2021) 

- Il Direttore Agonistico propone di inserire Alberto Barp nelle sedute di allenamento del 

Junior Club Italia; Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 123/2021) 

- L’organizzatore dei Campionati Rapid, sig. Michele Cordara, ha inviato una e-mail in cui 

dichiara di non essere in grado di organizzare per il 2021 il Campionato Italiano Rapid e ne 

chiede lo spostamento al 2022. Il CF approva lo spostamento richiesto all’unanimità. 

(delibera n. 124/2021) 

 

Non essendovi altri argomenti all’odg, il Presidente dichiara chiusa la riunione alle ore 15:30. 


